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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Popens 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 01.08.2024 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:06 Uhr 

 Ort: Gaststätte "Lindenhof", Egelser Straße 141a, 26605 
Aurich 

Anwesend sind: 
 
Ortsbürgermeister  
Herr Alfred Janssen  
 
stv. Ortsbürgermeister  
Herr Heider Manßen  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Tjarko Harms  
Herr Werner Schlender  
Herr Steven von Halle  
 
von der Verwaltung  
Herr Theo Leerhoff 
Herr Aike Bruns 

Straßen- und Wegebereisung 
Protokollführung 

 

Entschuldigt fehlen: 
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Ortsbürgermeister Herr Janssen begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 
19:00 Uhr. 
 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 02.05.2024 
 
Das Protokoll vom 02.05.2024 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird festgestellt. 
 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Ein Anwohner fragt an, wann der Kreisverkehr beim Fernsehturm bepflanzt werde. Herr 
Janssen teilt ihm mit, dass die Bepflanzung folge, sobald die Fockenbollwerkstraße fertigge-
stellt sei. 
 
Ein Einwohner berichtet, dass im Bereich Popenser Straße/Im Winkel, die Hecke eines 
Grundstücks bereits auf den Gehweg wachse.  
 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben 
 
Herr Janssen teilt mit, der Ortsrat Popens habe eine Einladung des Kurdischen Frauenver-
eins für eine Veranstaltung erhalten. Die Veranstaltung sei für den 29.08.2024 in der Zeit von 
17:00 bis 22:00 Uhr geplant. Hierfür solle seitens des Ortsrates ein Geschenk vorbereitet 
werden, so Herr Janssen. Eine Bargeldauszahlung an den Verein sei allerdings nicht mög-
lich. Herr Schlender wolle sich bezüglich der Bankverbindung beim Kurdischen Frauenverein 
erkundigen.  
 
Außerdem gibt Herr Janssen bekannt, die diesjährige Weihnachtsfeier der Senioren von Po-
pens sei für den 07.12.2024 geplant und werde um 14:00 Uhr beginnen. Hierfür solle sich 
Herr Manßen wieder um die Einladungen kümmern. 300 Einladungen würden verschickt. In 
diesem Jahr sollen auch die Lebenspartner eingeladen werden. Herr Manßen fragt an, wie 
man am besten die Rückantworten der Gäste einholen könne. Herr Janssen schlägt vor, die 
Rückantwort könne in Kartenform dem Einladungsschreiben beiliegen und solle bereits mit 
einer Briefmarke versehen sein. Diesbezüglich halte Herr Manßen Rücksprache mit der 
Stadt Aurich.  
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Des Weiteren habe Herr Janssen vor kurzem einen Infostand der „Deutschen Glasfaser“ 
besucht, da er sich gefragt habe, weshalb es keinen Ausbau von Glasfaser in Popens gebe. 
Bei dem Infostand wurde ihm mitgeteilt, dass die Firma andere Grenzbezeichnungen in Au-
rich verwende und diese Grenzen für den Glasfaserausbau entscheidend seien und nicht die 
einzelnen Ortsgrenzen. Herr Schlender erklärt ihm, das Unternehmen „Glasfaser Nordwest“ 
werde den Glasfaserausbau im Bereich Popens übernehmen. 
 
Herr Janssen teilt mit, dass die nächste Sitzung des Ortsrates Popens am 27.08.2024 um 
19:00 Uhr ebenfalls in der Gaststätte „Lindenhof“ stattfinden solle. Diese Sitzung werde ge-
meinsam mit dem Ortsrat Egels/Wallinghausen abgehalten, da der Ortsbürgermeister von 
Egels/Wallinghausen, Herr Bargmann, den Ortsrat Popens zu einer gemeinsamen Sitzung 
eingeladen habe. Unter anderem werde auf dieser Sitzung über den Volkstrauertag disku-
tiert. Geplant sei, dass der Volkstrauertag künftig jährlich wechselnd in Wallinghausen und in 
Popens stattfinde. Generell stellt Herr Janssen jedoch fest, dass das allgemeine Interesse an 
diesem Tag abnehme.  
 
Die nächste alleinige Sitzung des Ortsrates Popens solle laut Herrn Janssen am 07.11.2024 
stattfinden.  
 
 
 
TOP 7 Beratung und Beschlussfassung über die vorherige Straßen- und Wege-

bereisung 
 
Vor der Sitzung fand eine Straßen- und Wegebereisung statt. An dieser nahm auch Theo 
Leerhoff, FD 25, teil.  
 
 
 
TOP 7.1 Denkmalsweg 
 
Im Denkmalsweg sei ein Graben zugeschüttet sowie ein Rohr verlegt worden. Dieses Rohr 
sei jedoch verstopft oder dicht bewachsen, dies solle seitens der Stadt Aurich überprüft wer-
den. 
 
 
 
TOP 7.2 Kampefahren 
 
Ein Anwohner im Kampefahren pflege sein Grundstück nicht ausreichend. Daher erhalte er 
nun seitens der Stadt Aurich die Aufforderung, unter anderem die Hecke auf seinem Grund-
stück zurückzuschneiden. 
 
 
 
TOP 7.3 Kampenland 
 
Im Kampenland befindet sich die Hecke vom Grundstück eines Anwohners bereits im Stra-
ßenbereich, deshalb sei die Kurve dort nur schlecht einsehbar. Hier solle die Hecke zurück-
geschnitten werden. 
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TOP 7.4 Osterlandsweg 
 
Bei der schmalen Teerstraße im vorderen Bereich des Osterlandsweges liegen viele Essens-
reste im Graben, dies habe bereits Ratten angelockt. Eine Anwohnerin des Osterlandsweges 
habe sich bereits über Probleme mit Ratten beklagt. Die Stadt Aurich solle den Graben nun 
begutachten. 
 
 
 
TOP 7.5 Fohlenwiese/Hufeisen 
 
Im Bereich Hufeisen/Ecke Fohlenwiese soll das Lichtraumprofil eines Baumes geschnitten 
werden. 
 
 
 
TOP 8 Bekanntgabe Termine 
 
Auf den Tagesordnungspunkt 6 wird verwiesen. 
 
 
 
TOP 9 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Herr Harms berichtet von einem Gespräch mit dem Leiter des Fachdienstes Ord-
nung/Bürgerdienste, Herrn Lücht, bezüglich der Verkehrssituation am Schoolpad. Diese 
Problematik solle ebenfalls mit dem Ortsrat Egels/Wallinghausen in der gemeinsamen Sit-
zung der beiden Ortsräte besprochen werden, fordert Herr Harms. Gleichzeitig solle ein Zeit-
plan für die Lösung der Problematik aufgestellt werden.  
 
Im Zeitraum vom 02.07.2024 bis zum 09.07.2024 habe es eine Verkehrszählung am School-
pad gegeben, teilt Herr Harms mit. Der Zeitpunkt der Verkehrszählung sei allerdings auf-
grund der Schulferienzeit unglücklich und führe zu verfälschten Zahlen, bemängelt Herr 
Harms. 
 
Weiterhin teilt er mit, dass am Schoolpad im Bereich des Lindenbaums eine Steckdose an 
der Laterne demontiert wurde. Hier sei jedoch die Lindenbau-Beleuchtung notwendig, gera-
de in der Weihnachtszeit. Herr Harms fragt sich, ob die Stadt Aurich dies erledigen könne. 
Herr Janssen teilt ihm mit, dass hierfür seiner Meinung nach der Elektriker der Stadt Aurich 
zuständig sei.  
 
Herr Manßen fordert, die Straßenlast im Schoolpad auf 7,5 Tonnen zu begrenzen. Hierdurch 
könne der Schwerlastverkehr aus dem Schoolpad entfernt werden, so Herr Manßen.  
 
Herr Janssen teilt mit, dass die Seitenrinnen am Schoolpad tief eingefahren seien. Weiterhin 
bemängelt er den Wildwuchs dort. 
 
 
 
TOP 10 Anfragen an die Verwaltung 
 
Seitens des Ortsrates wird noch betont, dass am „Husteder Weg“, im Bereich der Zuwegung 
zur Grundschule bzw. zum Kindergarten, Totholz entfernt werden müsse.  
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TOP 11 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
TOP 12 Schließung der Sitzung 
 
Mit einem Dank an alle Anwesenden schließt Herr Janssen die Sitzung um 20:06 Uhr.  
 
 
 
 
 
 
Herr Janssen       Herr Bruns  
(Ortsbürgermeister)      (Protokollführung) 
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